
香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新一
屆特區政府將於今年7月1日正式就
任，預料將面對社會發展所帶來的挑
戰。前金融管理局總裁任志剛表示，
新屆特區政府的重點工作目標，是維
持香港金融體系健全及穩定，透過適
當的干預，避免外來的因素影響財政
收入，以健全的系統支持經濟發展，
及回應未來可能發生的危機。

倡適度干預抵擋衝擊
智經研究中心昨日舉行座談，邀請

多位學者及政經名人，探討新一屆政
府未來可能面對的社會民生及環球經

濟動盪所帶來的管治困難。
任志剛在會上表示，外圍金融動盪

的確可影響全球經濟，但他不擔心香
港會受到太大的衝擊，因為香港「底
子非常好」，但香港不應自滿，要繼續
應對挑戰，包括保持金融體系的穩
定，並在有需要時採取適度的干預措
施，以抵擋外來衝擊。
他續說，香港過去曾多次受到外來

金融的衝擊，當局採取了多種手段回
應，包括入市及推出存款保障等措
施，但他認為市民不可以苛求特區政
府必須推出逆周期措拖，因為該等政
策對香港整體經濟不會有幫助，且成
效亦可能會出現滯後的情況。
與會講者亦關注到內地與香港融

合，包括港人到內地、內地人到香港
工作及居住，以至內地「雙非」孕婦
湧港等問題。香港大學社會工作及社
會行政學系講座教授周永新指出，近
日傳媒在報道新聞時，忽視了最新的
人口普查報告，並呼籲社會關注未來
人口增長，及認真討論因新來港者帶
來的長遠人口問題。

「請你搭順風車係咪犯法？」
何柱國昨日在出席一個有關特區政府管治

的座談會後被一眾傳媒包圍，並問及他在澳

門以其私人遊艇「款待」曾蔭權的問題。他

承認自己有請過曾蔭權上其遊艇，「咁有咩

錯呢」，強調其遊艇「唔係為佢（曾蔭權）

而開。我隻船係唔係都要（由澳門）返來

（香港），好似我見到你，請你搭順風車，係

咪犯法呢」，又指自己曾向曾蔭權表示過不

收費，但對方堅持付款。

被問及曾蔭權只支付了普通港澳渡輪的船

票價錢，卻可乘搭私人遊艇是否合理時，何

柱國指自己在美國生活時，時常以私人飛機

接載政府官員和參議員等，當地的規矩一樣

是只支付普通機票的價錢，又指一般人所乘

坐的飛機或渡輪，「（價格）唔係一千萬、

唔係幾百萬，都要（上）億（元）」，大家都

只要買張機票或船票，故認為是否合理應要

由個人自己去衡量：「（視乎）你點衡量，

點睇件事，一件好普通的事，你可以做到好

醜陋都得。」

「你㜺邊個老闆唔係富豪？」
他又對報章以連篇累牘採用「富豪」等字

表示反感，並反問記者：「你㜺邊一個老闆

唔係富豪？」

何柱國否認，曾蔭權在澳門曾獲「豪華款

待」，指連唱卡拉OK都沒有，「澳門那幾天

天氣好不好？幾好㜯。我想如果曾先生唱卡

拉OK，當時已經落雪。我覺得佢（曾蔭權）

唱聖詩就會」。

被問及曾蔭權表示過在遊艇上只吃過豬骨

粥等早餐，和他「食過幾餐飯」的說法不

同，他反問道：「佢（曾蔭權）食㝚，（我）

唔係日日跟住佢，唔通我要陪實佢？佢去廁

所我使唔使跟埋佢去？」

「辦報何來利益輸送？」

就此舉會否在「觀感上」惹人懷疑涉及

「利益輪送」，何柱國回應說，「觀感係你自

己講」，指自己在香港只經營報館，沒有地

產等生意，也沒有太多的生意關係：「咁樣

何來利益輸送？佢（曾蔭權）可以畀到我咩

㝚先？」他又反駁指有報章質疑其旗下報章

每每支持特區政府，反問「踩㜌政府對各位

好咩？」

劉鑾鴻指有關報道多不正確
邀請曾蔭權出席澳門宴會的利福國際董

事總經理劉鑾鴻，在一公開場合亦強調，

與曾蔭權此行絕不涉及「利益輸送」的問

題，質疑有關的報道「大多數都不正確」。

被追問哪些報道不正確時，他強調是次宴

會是自己私生活的一部分，故不會再作任

何評論。

另外，前布政司鍾逸傑被問及是次事件時

他認為事件並不涉及利益衝突，但認為曾蔭

權在行為上欠缺了政治敏感度。

■香港文匯報記者　鄭治祖
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何俊仁對巨額政治獻金諱莫如深
其實，誠信最值得質疑的是，何俊仁作為

民主黨主席，對民主黨接受壹傳媒老闆黎智

英巨額政治獻金事件，至今諱莫如深，採取

鴕鳥政策，不交代、不出聲。據「Foxy解密」

披露，黎智英以民主黨和公民黨為最主要的

政治捐獻對象，在2006年至2010年間，每年

平均向民主黨捐款260萬元，當中有4年的單

年捐款達到300萬。可見，黎智英對民主黨有

非常穩定的捐獻金額。在接獲透過Foxy傳送

的黎智英政治巨捐的「明細表」中，馬克．

西蒙（Mark Simon）的影子「無處不在」，此

人是美國共和黨黨員，更是共和黨香港支部

現任主席，而他同時也擔任黎智英的幕後

「政治代理人」，事件顯示民主黨等反對派政

黨真正的「超級金主」有美國身影。

何俊仁去年回應該黨有關涉及外國政治獻

金醜聞時，以「保障捐款人私隱」為由「三

言兩語」搪塞了事，對「捐款人」身份諱莫

如深，更不肯承認黎智英就是民主黨的幕後

「最大金主」。但將「Foxy解密」與「維基解

密」聯繫起來看，黎智英成為民主黨大金

主，與國外勢力干預香港政治事務，藉以操

控香港反對派乃至整個香港政壇路向的企

圖，有密切關聯。

民主黨收受由美國前海軍情報官操控的黎

智英政治黑金1,369萬元，這對本港政治的

廉潔是嚴重的破壞和污染。「維基解密」顯

示，黎智英密切配合美國駐港總領事館旨

意，對民主黨的運作擁有「話事權」，民主

黨就香港事務向美領事館鉅細無遺地「報

告」，涂謹申和羅致光一直是美領館「要嚴

格保護」的對象。這顯示黎智英配合美方旨

意，透過政治獻金操控民主黨。

誠信最值得質疑的是何俊仁自己
在世界各國各地政壇上，政治獻金與外國

勢力掛㢕被嚴格禁止，政治獻金的附加條件

被嚴格限制甚至禁止。很多國家都從法律上

詳盡規範和嚴格限制政治獻金，如美國的

《聯邦選舉競選法》、德國的《政黨法》、日

本的《政治資金限制法》、韓國的《政治資

金法》以及新加坡的《政治捐贈法》等等。

凡是涉及外國政治獻金醜聞，也都使有關的

政黨和政客誠信破產，甚至下台。例如，日

本政治家因收受外國人政治捐款而陷入醜聞

並不鮮見。2011年3月6日，時任外務大臣前

原誠司因非法收受一名旅日韓國女性的政治

獻金而辭職。日本前首相菅直人2011年3月

11日承認自己的政治資金管理團體「草志會」

曾接受一名在日韓國人捐款，但當天發生的

大地震和海嘯讓他躲過一劫。2011年11月1

日，日本首相野田佳彥在日本眾議院會議上

承認，他曾經收取了在日韓國男性的30萬日

圓政治獻金，他對此表示謝罪，並說已在10

月26日將錢全額返還。何俊仁現在作為特首

選舉候選人之一，大肆攻擊另兩位候選人的

誠信問題，但實際上誠信最值得質疑的卻是

何俊仁自己。廉潔面前人人平等，何俊仁須

交代政治獻金黑幕。

何俊仁參選是「掛羊頭賣狗肉」
自何俊仁宣布有意參選後至今的幾個月，

公眾從來沒有聽過他提出什麼像樣的政綱，

對於社會的經濟民生問題不置一詞。相反是

到處抹黑造謠，大肆攻擊另兩位候選人和中

央政府。何俊仁一邊心懷叵測參選，一邊污

蔑「特首選舉是小圈子選舉，不屬於港

人」，如此自相矛盾，自打嘴巴，令人驚

訝。這說明，何俊仁參選特首是「掛羊頭賣

狗肉」，既為吸引傳媒曝光，拉抬自身聲

望，為之後參選「超級區議員」作準備，也

為干擾特首選舉，抹黑其他特首候選人，藉

此攻擊污衊現時的選舉制度，為該黨之後的

立法會選舉造勢。

本來，根據中大的民調，民主黨在政改通

過後得分立即到達近年新高，原因是在政改

方案上，民主黨最

終能夠頂住激進反對

派 的 壓 力 ， 投 下 支 持

票，讓本港的政改能夠啟航，受到社會的肯

定。儘管受到激進派的百般攻擊，但民望依

然不跌反升。

民主黨為何刻意激進？
遺憾的是，民主黨與何俊仁卻沒有看清市民

的期望，以為已經獲主流的中間市民肯定，接

下來就是爭取激進選民的選票，並避免激進派

的狙擊，於是自政改之後民主黨的路線開始轉

變， 包括借反預算案要在香港發動一場「紫

荊花革命」等，其言行的激烈令激進反對派社

民連、「人民力量」瞠乎其後。

民主黨以為轉趨激進就可以爭取激進選民

的選票，但結果卻適得其反，民主黨與何俊

仁「刻意激進」的表現，令該黨的民望不斷

下滑。但民主黨與何俊仁卻缺乏反省精神，

何俊仁宣布有意參選後至今的表現，是竭力

向激進反對派光譜靠攏。民主黨只會與社民

連、「人民力量」捆綁在一起，前景如何，

不難想像。作為黨主席，何俊仁應該深刻反

思、懸崖勒馬。
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民主黨主席何俊仁參選以來，一直對該黨接受黎智英巨額政治獻金避而

不談，也沒有什麼政綱，只是到處抹黑造謠，大肆攻擊另兩位候選人。實

際上，何俊仁參選的目的有三：一是為干擾特首選舉，藉此攻擊現時的選

舉制度，為該黨立法會選舉造勢；二是為轉移視線，繼續掩蓋民主黨接受

黎智英巨額政治獻金黑幕；三是刻意以激進的姿態爭取激進選民。其實，

誠信最值得質疑的卻是何俊仁自己。廉潔面前人人平等，何俊仁站出來參

選特首，就有責任交代政治獻金黑幕。

廉潔面前人人平等何俊仁須交代政治獻金黑幕

任志剛：新屆政府須首穩金融

曾蔭權民望跌2.7分
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特首曾蔭權被捲入「遊

艇款待」事件，有人質疑

涉及「利益輸送」。當日以

私人遊艇接載曾蔭權由澳

門返港的全國政協常委、

星島集團主席何柱國強調，在

香港這個商業城市，政府官員

與商人交往並不犯法，並強調

自己在香港經營的生意只是報

館，並無地產等生意，故不認

為有所謂「利益輸送」，又強調

社會要平衡，不要做到公務員

的形象似是個個都犯法。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）「遊艇款待」

風波一定程度上影響了特首曾蔭權的民望，

據香港中文大學香港亞太研究所最新民意調

查發現，曾蔭權表現的評分，以至受訪者對

特區政府表現的滿意度和信任度均較上月下

挫：曾蔭權2月的整體表現的平均評分為

45.1分，較今年1月調查下跌了2.7分，亦是

曾蔭權在此系列調查的新低，不滿意特區政

府表現的有44.1%，較前大幅上升9.1個百分

點。

是次調查於2012年2月21日至23日晚上進

行，共訪問了988名18歲或以上的市民，發現

曾蔭權的表現評分出現較大跌幅，連帶市民

對特區政府表現的滿意度和信任度均較上月

明顯下挫。同時，有19%受訪者表示信任香

港特區政府，下跌了2個百分點；表示不信任

的則有32.8%，更大幅上升了9.1個百分點。

調查機構相信，該調查進行的時間，正值

與有關特首被指獲富商豪華招待的消息剛傳

出不久，故其評分下跌與曾蔭權捲入連串可

能牽涉「利益輸送」的事件有關，又指事件

仍在不斷發酵和擴大，故相信無論是曾蔭權

本人的民望或是特區政府的形象，未來仍可

能繼續下跌。

就對新年度財政預算案，是次調查顯示，

有23.4%受訪者滿意今年的預算案，較上年

顯著上升6.7個百分點，而不滿意的則有

27.6%，較上年下跌13.7個百分點；倘要求受

訪者將預算案評價化為分數，以0分為最低

分、100分為最高分，得出的平均評分為50.6

分，較上年上升3.7分，可見今年市民對預算

案的評價明顯較去年為高。

調查又問及對3名司長表現的評分，其中

財政司司長曾俊華的平均評分為49分，較1

月下跌0.5分；政務司司長林瑞麟的平均評分

為37分，較前微跌0.2分；律政司司長黃仁龍

的平均評分為56分，與1月相若。而對高官

或政治問責制的評分方面，受訪者對高官或

政治問責制實踐的整體表現評分為42.8分，

較1月下跌了0.6分。

香港文匯報訊（記

者　文森）行政長官

曾蔭權涉嫌接受

「富豪款待」的問題

備受社會關注。有

政黨並要求廉政公

署調查曾蔭權是否

觸犯防貪條例。曾

任廉政專員的保安

局局長李少光表

示，香港是法治社

會，有信心若廉署

接獲市民投訴，該

署必會依法辦事。

李少光又表示，

特區政府於兩年前

已修訂《防止賄賂

條例》，新修訂規管

行政長官須與其他

問責官員等公職人

員，均同樣受利益

收受的監管。

搞垮政府有何好
別當高官皆犯法
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■何柱國否認

邀特首坐遊艇

涉 及 利 益 輸

送，指自己只

經 營 報 館 ，

「佢有咩畀到

我」？

香港文匯報

記者

梁祖彝 攝

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首曾蔭權詳細交代自己乘搭朋友的
私人飛機及遊艇外遊，以及接受「款待」等事件的細節，並成立了獨立
委員會檢討現行的利益申報制度。不過，立法會多個政黨仍促請曾蔭權
盡快到立法會解釋及接受議員質詢。有6名議員在明日的立法會大會
上，已經提出了有關質詢。特首辦昨晚發出聲明，指曾蔭權已同意於本
周四下午3時至4時舉行特別答問會，回應議員的提問。
立法會各黨派均要求曾蔭權於明日到立法會大會解釋「款待」等事

件。在明日舉行的立法會大會，公民黨黨魁梁家傑、「人民力量」議員

陳偉業、工黨議員李卓人及何秀蘭、社福界議員張國柱，及旅遊界議員

謝偉俊均就有關事件提出質詢，包括要求交代事件的詳情，以及有關行
為是否已觸犯特區政府的守則甚至觸犯收受利益的罪行。
根據立法會內務委員會早前通過的決定，議員要求曾蔭權親自出席回

應。曾蔭權昨晨到中環聖若瑟堂祈禱後，被大批記者追問會否到立法會
交代事件時並無回應。特首辦昨晨則表示，曾蔭權仍在考慮有關問題。

譚耀宗：應棄租「豪宅」
民建聯主席譚耀宗表示，曾蔭權宣布成立獨立檢討委員會重新審視特

首及各高官的申報機制，有助對日後的高官有更清晰的規管，但未必能
夠釋除市民對其問題所產生的疑慮，故認為曾蔭權應到立法會解釋事
件，同時建議對方考慮放棄租住東海花園的有關單位，另覓其他地方在
卸任後居住，釋除大家的疑慮。
自由黨主席劉健儀則指，曾蔭權雖已委任獨立委員會檢討利益申報制

度，但這只是防止未來不再發生同類事件，不代表可以處理已發生的懷
疑「利益輸送」事件，故促請曾蔭權盡快到立法會解釋及接受質詢，讓
議會全面了解事件後再作判斷。
民主黨代主席劉慧卿則稱，特區政府成立的獨立檢討委員會，應同樣

調查曾蔭權涉及「利益輸送」的指控。工黨議員何秀蘭亦稱，委員會應
調查曾蔭權在有關事件中是否涉及利益和角色衝突。

出席一小時答問會
特首辦昨晚發表聲明，指特首已就近日立法會議員和公眾對他接受朋

友款待，和他於深圳租住單位事宜表示的關注一再公開交代，但為㠥對
公眾負責的精神，以及保持施政高透明度，曾蔭權已於昨日向立法會主
席表明，同意於3月1日（星期四）下午3時至4時舉行特別答問會，以便
特首就有關事宜接受議員的提問。
工聯會立法會議員黃國健歡迎曾蔭權的決定，認為對方在接受電台訪

問後再向立法會交代，說明他意識到社會的關注和憂慮，明白無法逃避
風波，又認為曾蔭權屆時最重要就租用深圳福田東海花園，和涉及與香
港數碼廣播的關係作出合理解說，以釋除社會憂慮。他又指，現階段立
法會不適宜假定要採取的下一步行動，認為應待曾蔭權解釋後再作決
定。

獨立委會正式運作
另外，曾蔭權宣布成立的防止及處理潛在利益衝突獨立檢討委員會，其

秘書處已於昨日開始運作。當局已調派一名首長級乙級政務主任出任委員
會秘書，而秘書處正進行有關準備，以便委員會展開工作，包括搜集相關
的背景資料，及聯絡委員會主席及各成員，以期盡快舉行首次會議。
委員會的成員包括：李國能（主席）、馮紹波、廖柏偉教授、施文信

及邱浩波。
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